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S ITZUNGSNIEDERSCHRIFT

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen
worden und sind anwesend:

Jugendhilfeausschuss

Mitglieder SPD

Mitglieder CDU

Mitglieder FDP

Mitglieder DIE LINKE.

Mitglieder

beratende Mitglieder

Vorsitzender

Gremium

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss
Sitzungsort

Sitzungssaal, Raum 04.33, 4. OG, Rathaus, Rathausplatz 1, 58332
Schwelm
Datum

12.05.2025
Beginn

17:00 Uhr
Ende

19:33 Uhr

Meuser, Alina Vertretung für Frau Besa im
SchAus

Ordonez Del Cid, José Miguel

Schulze, Till

Halbe, Kai

Bensel, Klaus, Dr.
Kick, Rosemarie
Kolodziej, Kerstin
Rindermann, Marianne

Bicks, Frank bis 19:00
Bockelmann, Sandra
Ergen, Ufuk
Ergen, Yeliz bis 19:00
Lobeck, Peter
Völkel, Bernward
Wagener, Mathias
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Mitglieder CDU

Vertretung der Verwaltung

Sitzungsteilnehmende der Verwaltung

Schriftführer

Schulausschuss

Mitglieder SPD

Mitglieder SPD

Mitglieder CDU

Mitglieder FDP

Mitglieder GRÜNE

Mitglieder DIE LINKE.

Gießwein, Marcel

Nockemann, Frank

Kauke, Marcus

Beger, Petra
Buchholz, Peter

Dahlke, Jörg

Christoforidou, Elissavet Vertretung für Herrn Hexel im
SchAus

Hortolani, Frauke, Dr. Vertretung für Herrn Ortelt im
SchAus

Tempel, Gabriele Vertretung für Herrn Nickel im
SchAus und JHA

Hahn, Thomas
Hofsommer, Guido
Nockemann, Frank

Riess, Reiner

Nierhoff, Beate
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Mitglieder SWG/BfS

Mitglieder BIZ

beratende Mitglieder

Vorsitzender

1. stellv. Vorsitzender

Vertretung der Verwaltung

Sitzungsteilnehmende der Verwaltung

Schriftführer

Abwesend:

Jugendhilfeausschuss

Mitglieder SPD

beratende Mitglieder

Voss, Linda

Bockelmann, Christian, Dr.

Isaia, Luisa

Bracklo, Frank bis 19:00
Jahnke, Jana
Neumann-Adolphs, Anita bis 19:10
Rüther, Maria
Schlücker, Kayi
Unger, Marco bis 18:50
Zimmermann, Carola

Belitz, Carl-Christian

Gießwein, Marcel

Kauke, Marcus

Buchholz, Peter
Karnstein, Philipp

Passehl, Margit

Nickel, Daniel Jan
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Vertretung der Verwaltung

Schulausschuss

Mitglieder SPD

Mitglieder FDP

Mitglieder DIE LINKE.

2. stellv. Vorsitzende

Schriftführerin

Cardue, Bastian abwesend
Fischer, Svenja abwesend
Hinterthür, Astrid abwesend
Serif Oglou, Emine abwesend
Spanke, Dominik abwesend
Stemmann, Holger abwesend
Stiebler, Thomas Hans abwesend

Langhard, Stephan abwesend

Hexel, Klaus Uwe vertreten durch Frau Christoforidou
Nickel, Daniel Jan
Ortelt, Tobias R. vertreten durch Frau Dr. Hortolani

im SchAus

Schäfer, Daniela abwesend

Halbe, Pauline Annika vertreten durch Frau Voss im
SchAus

Besa, Anna vertreten durch Frau Meuser im
SchAus

Weidenbach, Petra abwesend
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die
Vorsitzenden

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung
4 Niederschrift zur Sitzung vom .......... - Kenntnisnahme

öffentlicher Teil -
5 Fragen der Einwohnenden an die Vorsitzenden
6 Mitteilungen
7 Ausschussumbesetzung 097/2025
8 OGS Zukunftsplanung und prognostizierte

Kostenentwicklung
106/2025

9 Trägerabfrage für die offenen Ganztagsgrundschulen 055/2025
10 Überplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für die

öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Beschulung von
Schülerinnen und Schüler in der Hasenclever-Schule im
Produktbereich 03.07.02

082/2025

11 KiTa-Zukunftsplanung 063/2025/1
12 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zur Schul-

und Lernhilfe des DKSB Schwelm
105/2025

13 Entwicklung Grundschule Engelbertstraße: Grafische
Darstellung

108/2025/1

14 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung
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A Öffentliche Tagesordnung

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Herr Gießwein begrüßt die Anwesenden. Insbesondere begrüßt er Herrn Lobeck als
neues Mitglied und Vertreter der Polizei.

Herr Belitz begrüßt ebenfalls die Anwesenden.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Von Herrn Gießwein wird festgestellt, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde
und für den JHA Beschlussfähigkeit besteht.

Von Herrn Belitz wird ebenfalls festgestellt, dass form- und fristgerecht eingeladen
wurde und auch für den SchAus Beschlussfähigkeit besteht.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Es werden zu beiden Ausschüssen keine Anträge gestellt.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Die Niederschriften liegen noch nicht vor.

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die
Vorsitzenden

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung

4 Niederschrift zur Sitzung vom .......... - Kenntnisnahme
öffentlicher Teil -



Seite: 7/11

Jugendhilfeausschuss

Herr Wittwer von der Kath. Kirchengemeinde St. Marien stellt sich vor und bittet den
Jugendhilfeausschuss, darüber zu beraten, ob eine einzelne Erhöhung der
freiwilligen Leistungen im Rahmen des Neubaus KiTa Heilig Geist möglich ist, da alle
geprüften Möglichkeiten eine Finanzierung ohne eine Erhöhung nicht möglich sind.
Der Kitazweckverband gibt diese KiTa ab August 2026 als nicht mehr rentabel auf
und für einen neuen katholischen Träger müsste sie konzeptionell und baulich
erneuert werden.
Die Sachlage soll unter dem TOP KiTa-Zukunftsplanung beraten werden.

Jugendhilfeausschuss

Frau Beger verliest die Mitteilung zu den aktuellen Belegungszahlen in den KiTas
und der Kindertagespflege.
Herr Schweinsberg verließt eine Mitteilung aus dem Ausschuss für Umwelt und
Stadtentwicklung als Antwort auf eine Anfrage des Stadtjugendrings zum
Planungsstand des Jugendsportparks am Bahnhof.

Schulausschuss

Herr Karnstein verließt die Mitteilung zur IT-Entwicklung in den Schulen.

Jugendhilfeausschuss

Der JHA nimmt die Umbesetzung gemäß Vorlage zur Kenntnis.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Frau Zimmermann erklärt ihr Anliegen im Rahmen der Vorlage. Sie stellt fest, dass
sich Schwelm „meilenweit“ von den vereinbarten Standards entfernt befindet. Herr
Nockemann bittet um genauere Kostenaussagen. Darauf antwortet Herr Buchholz,
dass zukünftig in der OGS wesentlich mehr Kinder betreut werden müssen. Dazu
seien Räume und Personal nötig, die eine starke Kostensteigerung bewirken
werden.

5 Fragen der Einwohnenden an die Vorsitzenden

6 Mitteilungen

7 Ausschussumbesetzung 097/2025

8 OGS Zukunftsplanung und prognostizierte
Kostenentwicklung

106/2025
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Herr Gießwein hält eine detailliertere Bedarfsabfrage für sinnvoll, weil der Bedarf an
den einzelnen Schulen unterschiedlich sei. Auf die Frage nach der dritten Gruppe in
der GS Engelbertstraße antwortet Herr Buchholz, dass diese im Rat beschlossen
wurde. Sie soll nach den Sommerferien 2025 bereitgestellt werden.

Der OGS-Zukunftsplanung wird zugestimmt.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Der Jugendhilfeausschuss/Schulausschuss beauftragt die Verwaltung, den OGS-
Betrieb ab 2026/27 ff langfristig sicherzustellen und eine Zusammenarbeit mit den
Trägern zu fixieren. Dafür soll eine Trägerabfrage/Markterkundung vorbereitet und
durchgeführt werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x
JHA dafür 10

dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x
SchA dafür 14

dagegen: 0
Enthaltungen: 0

9 Trägerabfrage für die offenen Ganztagsgrundschulen 055/2025

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x
JHA dafür 10

dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x
SchA dafür 14

dagegen: 0
Enthaltungen: 0

10 Überplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für die
öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Beschulung von
Schülerinnen und Schüler in der Hasenclever-Schule im
Produktbereich 03.07.02

082/2025
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Schulausschuss

Der Schulausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

Bei der HHst. 03.07.02.523200 – Erstattungen für Aufwendungen von Dritten aus
laufender Verwaltungstätigkeit an Gemeinden - wird für das Haushaltsjahr 2025 eine
überplanmäßige Aufwendung/Auszahlung in Höhe von insgesamt 73.284,11 €
bewilligt.

Jugendhilfeausschuss

Frau Kolodziej bittet darum, die aktuellen Belegzahlen bzw. freien Plätze im Blick zu
behalten und im Austausch mit den Trägern zu bleiben. Zu einzelnen Projekten
werden Detailfragen gestellt, die von der Verwaltung beantwortet werden können.
Einen Beschluss für die außerplanmäßige Erhöhung der freiwilligen Leistungen beim
Neubau der KiTa Heilig Geist kann nicht erwirkt werden. Herr Kauke sieht hier keine
Lösung seitens der Stadt.
Der Beschluss zur Vorlage wird in den nichtöffentlichen Teil der Sitzung verschoben,
um auch die nichtöffentlichen Aspekte in die Entscheidung einbeziehen zu können.
Herr Buchholz berichtet, dass andere Investoren glaubhaft versichert hätten mit der
angepassten Miete Neubauten zu finanzieren. Für die geplante Entwicklung weiterer
Neubaugebiete müssten mögliche Planungen für Kitas vorgeplant werden sofern der
Bedarf entsteht.

Geänderter Beschlusstext:
Die Verwaltung wird beauftragt, die im KiTa-Konzept aufgeführten Projekte und
Themen weiter zu bearbeiten, um die notwendige Platzzahl in der
Kindertagesbetreuung für Schwelmer Kinder auch in Zukunft sicherzustellen.

Abstimmung im nichtöffentlichen Teil.

Jugendhilfeausschuss

Es wurde zwischen der Stadt und dem DKSB ein ausführliches Beratungsgespräch
geführt, in dem alle Aspekte zum Tragen kamen. Die Stadt hat logistische
Unterstützung angeboten und bietet eine Unterstützung an, wenn ein Notfall
abzusehen ist, kann diesen aber nicht im Voraus im Etat einplanen. Trotzdem ist der
Kinderschutzbund enttäuscht über dieser Entscheidung.

11 KiTa-Zukunftsplanung 063/2025/1

12 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zur Schul-
und Lernhilfe des DKSB Schwelm

105/2025
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Die Vertreter der Fraktionen CDU und SPD kündigen an im Rahmen der
Haushaltslage den Vorschlag der Verwaltung zu unterstützen. Es wird deutlich, dass
Einzelfallentscheidungen einen Anspruch für alle erwirken und nicht finanzierbar
sind.

1. Der Antrag, eine Vereinbarung über eine Ausfallfinanzierung abzuschließen,
wird abgelehnt.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, nach Lösungsansätzen für den Fortbestand
des Projektes zu suchen, wenn der Kinderschutzbund dieses nachweislich
nicht mehr finanzieren kann. Die Lösungsansätze werden dann den Gremien
vorgestellt.

Schulausschuss

Nachdem sehr gegensätzliche Standpunkte zu dem vorgestellten Entwurf des
Anbaus der GS Engelbertstraße ausgetauscht wurden und keine Kosten dargestellt
werden konnten, stellt Herr Belitz fest, dass der Ausschuss den Entwurf als eine
mögliche Option ansieht. Es soll ohne Beschluss aber nach Fraktionsberatung in
nachfolgende Ausschüssen weitergetragen werden.

Da aus dem Schulausschuss keine weiteren Fragen oder Anträge vorgetragen
werden, beendet Herr Belitz die Sitzung des Ausschusses um 19:17 Uhr. Nach
kurzer Unterbrechung wird die Sitzung des JHA mit dem nichtöffentlichen Teil des
JHA fortgesetzt.

Es wird kein Beschluss gefasst.

Jugendhilfeausschuss, Schulausschuss

Es gibt keine Wortmeldungen zu diesem TOP.

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 10 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: -
dafür 6
dagegen: 4
Enthaltungen: 0

13 Entwicklung Grundschule Engelbertstraße: Grafische
Darstellung

108/2025/1

14 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung

Schwelm, den 20.05.27 Schriftführung Vositzender
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gez. Dahlke gez. Gießwein
gez. Belitz


